



Mariano Gálvez

Por: Rodrigo Carrillo

Palabras: 838



Mariano Gálvez

3

Glosario

8

Mariano Gálvez

El origen del estadista y político guatemalteco se desconoce, porque de niño fue abandonado a las puertas de la casa del sacerdote Toribio Carvajal, quien lo entregó a doña Gertrudis de Gálvez. La familia Gálvez lo adoptó como hijo propio y le dio su apellido.

Se calcula que nació entre 1790 y 1792. De niño estudió en el Colegio San José de los Infantes, administrado por los curas de la iglesia Catedral y se graduó como doctor en la Universidad de San Carlos de Guatemala en 1819, dos años antes de la proclama de Independencia.

En la sesión del 15 de septiembre de 1821, en la que se firmó la independencia de Centroamérica, el doctor Mariano Gálvez votó en nombre del claustro de doctores de la Universidad de San Carlos de Guatemala, a favor de liberar La Capitanía General de España.

En 1823, luego de haber anexado las Provincias de Centro América al Imperio Mexicano de Iturbide, el doctor Mariano Gálvez fue uno de los diputados de la Asamblea Nacional Constituyente que dio origen a la Federación de Centro América.

El 28 de agosto de 1831 el doctor Mariano Gálvez tomó posesión del cargo de Jefe de Estado de Guatemala. Fue el primer político liberal que llegó al poder y realizó cambios importantes en el país como: educación, la libertad de prensa, estableció el matrimonio civil y el divorcio, retiró del poder político al clero y creó una milicia civil, a manera de policía, para dar seguridad a la ciudadanía.

En esa misma época, el Presidente de la Federación de República de Centro América era el hondureño Francisco Morazán, quien había llegado al poder por medio del voto popular. Gálvez y Morazán, que eran liberales, se

apoyaron para hacer las reformas liberales. Pero uno tenía desconfianza del otro por lo cual no tenían una fluida comunicación.

Gálvez adoptó una política de reformas, la que resultó avanzada, provocando resistencia entre los conservadores que querían mantener la misma forma de administrar el país como la de la época colonial.

Para darle legalidad a los cambios, Mariano Gálvez aprobó una serie de leyes que se conocen como el Código de Livingston. Este código contenía cambios en el Código Penal, en el código de procedimientos criminales, el de pruebas judiciales y el de procedimientos civiles y se incorporaba el sistema de jurados.

Su propuesta educativa era establecer una educación laica y estatal para que todos los niños y jóvenes tuvieran acceso a la educación. La universidad fundada durante

la colonia también tendría cambios, sería la rectora del sistema educativo y pasaría a llamarse Academia de Estudios.

Los conservadores y el clero se habían quedado al margen de las reformas. Los conservadores consideraban que la educación debía ser solamente para las clases altas y que debía estar regida por la iglesia.

Mariano Gálvez fomentó la agricultura, para ello hizo importar herramientas y maquinaria para facilitar y mejorar la labor en el campo. Fundó la primera asociación de productores agrícolas. Para asegurar el abastecimiento de productos en los mercados locales, autorizó la construcción de carreteras nuevas. Mejoró las condiciones de los puertos, por donde se exportaban los productos nacionales.



Glosario

Claustro. Grupo de maestro de un centro educativo.

Laico. Que no es religioso. Tipo de escuela que no tiene una orientación religiosa.

Confiscar. Privar o confiscar los bienes de una persona o institución.

Eclesiástico. De la iglesia o relativo a la iglesia.



Por: Rodrigo Carrillo

Palabras: 838

Fuentes:

<http://canalbio.com/pt>

<http://es.wikipedia.org>

<http://wikiguate.com.gt>